



EJE PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL

Tras los efectos de la globalización, Arbeláez debe adelantar acciones que permitan abrir escenarios para generar sinergia con la inversión privada, con el apoyo de la investigación académica, fortaleciendo las actividades económicas municipales y los procesos productivos de vocación local, generando estrategias de desarrollo acorde con las demandas provinciales y departamentales, facilitando el crecimiento económico y la generación de empleo las cuales permitan el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de nuestro Municipio.

Sector Productivo

Vamos a propender por la promoción de emprendimientos, colaborando con la formación, asesoría y acompañamiento en la creación de Mipymes, construyendo un escenario que permita a la población contar con las herramientas necesarias para generar empresa.



Por lo anterior, propenderemos por una gestión con criterio participativo, ambientalista y de justicia social, como forma de garantizar una gestión transparente y eficaz, generando espacios de discusión y debate con la participación de la comunidad, generando los espacios necesarios para la rendición de cuentas de cada una de las acciones adelantadas por nuestra administración.

Definiendo un modelo de municipio que tienda al crecimiento y al desarrollo económico, pero también al bienestar de sus gentes, promoviendo un proceso de planificación integral del desarrollo urbano, rural y de las áreas complementarias, terminando con las improvisación y con las acciones y obras demagógicas que persiguen créditos inmediatos, que se convierten en comida para hoy pero hambre en el mañana.

Por lo anterior y para que Arbeláez sea el municipio líder en el Departamento, buscaremos la promoción de asociaciones y el establecimiento de alianzas estratégicas para apoyar el desarrollo empresarial e industrias del municipio; de igual manera, adelantaremos acciones con instituciones de educación superior para promover la capacitación, apropiación tecnológica avanzada y asesoría empresarial a nuestras unidades productivas, dentro del marco del desarrollo sostenible.

Por lo tanto, planificaremos nuestro municipio en forma situacional para el presente y el futuro, es la razón de ser de esta propuesta. El ordenamiento territorial y la subsiguiente formulación de un Plan estratégico tienen como objetivo principal el desarrollo, que se da consolidando la articulación que debe existir entre el sector público y el privado, las organizaciones intermedias y las comunidades.

Esto será patrimonio de la comunidad, desde el cuál debe ser posible orientar el futuro de Arbeláez, basándose en la premisa de igualdad de oportunidades, sustentabilidad ambiental, transformación territorial y crecimiento económico.

Turismo

En turismo, convertiremos a Arbeláez en un modelo de centro turístico y patrimonial en dónde se estimula la calidad de la oferta turística y cultural, apostándole al arte, la música y la literatura desarrollando acciones que promuevan cada uno de las formas del arte, llevándola a los barrios, veredas y corregimientos, acercándola a la gente, a los colegios, a la comunidad en general.



EJE PARA EL DESARROLLO URBANO Y AMBIENTAL

Las decisiones de planificación urbana y regional deben ser concertadas entre los equipos de trabajo de la administración municipal y la comunidad, de manera proactiva y no reactiva, incorporando las expectativas de modernidad, respetando la tradición y vocación productiva.

Por lo anterior, es indispensable recuperar o mantener el orgullo de vivir y trabajar en Arbeláez, manteniendo su forma de vida agradable. Para garantizarlo, nuestro trabajo estará enmarcado en toda la planeación que se ha establecido para el municipio, buscando optimizar el uso de las tierras en el casco urbano, en área rural y en las áreas de expansión que se han identificado en el municipio, potencializando cada una de ellas para brindar bienestar y prosperidad a toda la comunidad.



Agua Potable

Para mejorar la calidad de vida de nuestra población, adelantaremos acciones encaminadas a brindar a nuestra población el acceso al servicio de agua potable para el consumo humano, del mismo modo, buscaremos el mejoramiento en la prestación eficiente de los servicios públicos.

Medio Ambiente

Para nuestro gobierno, la naturaleza es un factor indispensable, es por esto que bajo la coordinación de las autoridades ambientales, buscaremos tomar las medidas necesarias para ejercer un control eficiente para evitar los problemas de contaminación ambiental de nuestro suelos, nuestras fuentes hídricas y el aire que respiramos; lucharemos por la preservación y defensa del medio ambiente, como instrumento de garantía para la vida de nuestra comunidad

Para lo anterior, procuraremos la vinculación de toda la comunidad, para garantizar un eficiente manejo de los residuos sólidos y líquidos, empoderando a la comunidad para que desde ya sean ellos quienes lideren los procesos a favor del ambiente de nuestro municipio.

Por otro lado, trabajaremos para conformar sinergia entre instituciones de diferentes sectores, con el fin de identificar alternativas de soluciones reales a problemáticas ambientales reales procurando generar entornos saludables dando un uso eficiente y aprovechamiento de los recursos naturales.

De igual manera se buscará que las unidades productivas que desarrollen sus acciones en el municipio, dirijan sus procesos productivos dentro del marco de la sostenibilidad y la producción limpia, incorporando lo relacionado con los mercados verdes.

Finalmente, y teniendo en cuenta los efectos registrados por la ola invernal, se buscarán adelantar las acciones necesarias para mitigar estos efectos a través de obras en las zonas afectadas y campañas de sensibilización con la comunidad para mejorar el manejo de residuos sólidos y fuentes hídricas.

Atención y prevención de Desastres

Como parte del Sistema Nacional de Prevención y Atención de Desastres, y con base en los acontecimientos ocurridos por la ola invernal que viene azotando al país desde el año 2010, adelantaremos las acciones necesarias para mitigar los efectos producidos por las emergencias ambientales.

Por otro lado, procuraremos la articulación de las estrategias relacionadas con el ordenamiento urbano del municipio, las zonas de riesgo y los asentamientos humanos, permitiendo evitar desastres que se ocasionen por la falta de planeación.

Vías

Como medio para mejorar la productividad del municipio, realizaremos obras que nos permitan construir y conservar la infraestructura municipal de transporte, las vías urbanas, suburbanas y veredales, permitiendo no solamente las facilidades de movilidad de nuestra población, sino también garantizar el acceso al turismo y una excelente infraestructura para la entrada y salida de productos al municipio.

Como resultado de la gestión adelantada, se evidenciará la construcción y rehabilitación de vías que permitan mejorar el comercio y el turismo de nuestro municipio.

Vivienda

Por otro lado, para garantizar el bienestar de la población, promoveremos programas y proyectos de vivienda de interés social para la población de escasos recursos, en zonas en las que sea permitido, teniendo en cuenta el Esquema de Plan de Ordenamiento Territorial. Igualmente apoyaremos el desarrollo urbanístico con los niveles 2, 3 y 4 de la población.



EJE PARA EL DESARROLLO INSTITUCIONAL

Al ser elegida para dirigir los destinos de Arbeláez, propiciaré una administración austera, basada en el ordenamiento de las cuentas públicas, en el equilibrio presupuestario que fija la Ley, disminuyendo el gasto político y eliminando gastos superfluos e innecesarios.

Realizaremos una gestión pública de la mano de la comunidad, por lo tanto, se buscará implementar mecanismos de participación ciudadana que no solo se constituyan en instrumentos para el control social, sino que permitirá a la comunidad ser parte de la solución a sus problemas.

Es importante resaltar que esta propuesta de gobierno, será materializada con la participación activa de los ciudadanos Arbelaeños, interesados en hacer del municipio, el espacio en el cual se podrá desenvolver como individuo y como parte de una comunidad que propende por ser ejemplo a nivel nacional e internacional.

Con nuestra propuesta, logremos que Arbeláez sea más seguro; esta seguridad implica otras áreas que tienen que ver con lo social, el medioambiente y con la disminución de los índices de pobreza. A tal fin se prevé actuar en forma coordinada sobre cada tema para buscar resultados positivos, sin ningún tipo de engaño para la comunidad.



ASI se construye el futuro

María Angélica Ortiz Herrera

Alcaldesa Arbeláez 2012-2015





INTRODUCCIÓN

Firme en los principios de la administración pública y la gestión transparente, presento mi programa de gobierno para el periodo 2012- 2015, con el único fin de materializar propuestas solidas que surgen del trabajo con todos los Arbealences, con el firme propósito de integrar de su mano, la búsqueda del desarrollo económico, social y ambiental de nuestro municipio.

Fue un poco difícil tomar la decisión de liderar nuevamente los destinos de Arbeláez, pero he decidido afrontar este importante reto, cristalizando este programa de gobierno, articulando todas las acciones y propuestas con las Políticas Departamentales y Nacionales.

Hoy tengo la experiencia en la administración de lo público; hoy en día puedo dar garantía de liderar un gobierno transparente y participativo, un gobierno que se enmarque en el cumplimiento de la normatividad, administrando con rigor y eficiencia los recursos públicos, ofreciendo oportunidades que permitan mejorar nuestra calidad de vida y fortaleciendo lo social a través del desarrollo sostenible de nuestro municipio.

Este programa de gobierno se constituye en una propuesta estructurada en relación con las problemáticas que la ciudadanía ha expresado de diferentes maneras, producto de una construcción con la misma comunidad la cual he sentido en cada una de las necesidades y hoy reconozco como propias, toda vez que yo misma las he palpado y vivido.

Este es un programa de gobierno enmarcado en un esquema centrado en lo social, en la satisfacción de las necesidades básicas, en la construcción de tejido social y en la potencialización del sector agropecuario y productivo a nivel local.

Nuestro programa, es el instrumento socio político que presento como una opción de gobierno, porque estoy segura de realizar planteamientos y propuestas que juntos consolidaremos como la mejor alternativa y porque conceptuamos que el liderazgo de una administración municipal, debe basarse en la filosofía de un estado para la gente, un estado austero, en el cual los recursos deben reorientarse hacia la inversión social, con espíritu de servicio a la comunidad, los cuales permitan contribuir de este modo a la consolidación de un proceso democrático, participativo y pluralista.

Al materializar esta propuesta, lograremos introducir modificaciones conceptuales, procedimentales e institucionales en todas las actividades administrativas que han predominado en Arbeláez, para efectos de reafirmar una visión de la gestión pública dirigida al cumplimiento de los objetivos sociales que fundamentan un Estado Social de Derecho, donde todo converge hacia el desarrollo individual y colectivo de todos los ciudadanos.

Si bien es cierto los recursos con los que contamos son escasos, esta propuesta se convierte en una alternativa técnica en dónde se optimizarán los recursos a través de una gestión eficiente, eficaz y efectiva que permitirán la materialización de acciones transparentes para el logro del bienestar general de la comunidad, siempre fortaleciendo lo social.

Este Plan de Gobierno se estructura a partir de la consolidación de cuatro grandes ejes de intervención, los cuales contemplan y describen cada uno de los sectores que por Ley debemos atender.

El cumplimiento y ejecución de cada eje, bajo un esquema permanente y constante de evaluación y seguimiento, permitirá a nuestra comunidad, acceder a ese gran cambio en la administración de lo público.

Las necesidades de Arbeláez requieren soluciones inmediatas, por lo que la invitación está abierta para hacer parte del equipo que hará posible un nuevo municipio para el presente y el futuro.

Porque ya que es hora de cumplirle al municipio y darle a la comunidad las herramientas necesarias para que mejoren su calidad de vida, los invito a acompañarme en este hermoso reto, y porque nuestra administración será ejemplo de Gestión, la frase que inspira nuestro programa y la cual será la dinámica y ejecución del mismo será: "Así se construye el futuro".



EJE PARA EL DESARROLLO HUMANO



El ser humano es el dinamizador y la razón de ser de todos los procesos sociales, razón por la cual para nuestra administración, los habitantes del municipio se convierten en la razón de ser de toda la gestión que adelantemos; nuestra prioridad será la atención a los grupos poblacionales vulnerables (desplazados, adultos mayores, niños, padres y madres cabeza de familia etc.).

A partir de lo anterior, se propenderá por el desarrollo de acciones de integración social y cultural para los grupos poblacionales de nuestro municipio, generando conciencia para evitar cualquier tipo de violencia en especial la violencia intrafamiliar, a través de actividades en las que confluían diferentes actores que permitan el logro acertado de los objetivos propuestos.

Bienestar

Durante el periodo de gobierno, trabajaré para que los niños y jóvenes de nuestro municipio tengan acceso a los servicios básicos, para garantizar su adecuado desarrollo. De igual manera, desarrollaremos acciones que vinculen a la familia como núcleo central de nuestra sociedad, brindando las herramientas necesarias para que en los hogares de Arbeláez se respire un ambiente sano que permita formar niños y jóvenes felices.

Educación

En educación, buscaremos formular el Sistema Educativo Municipal, a través del cual se mostrará un municipio a la vanguardia en la innovación en la gestión de la educación pública, en la que padres y madres de familia jueguen un papel preponderante para el logro de los objetivos propuestos.

De igual manera se deberá mejorar el sistema de apoyo a los estudiantes, permitiendo que la atención de los niños y jóvenes, esté centrada en su aprendizaje, evitando la deserción escolar al igual que la mortalidad y la repitencia escolar.

Como municipio centralizado, buscaremos optimizar el manejo de los recursos del Sistema General de Participaciones, con el objetivo de brindar una educación de calidad para nuestros niños, garantizando el suministro de los elementos necesarios para un correcto proceso de aprendizaje.

Adelantaremos las acciones para el establecimiento de alianzas estratégicas con el fin de dar posibilidades a nuestros jóvenes para acceder a la educación técnica, tecnológica y profesional, con el fin de mejorar las competencias de nuestros muchachos y brindando las herramientas necesarias para formar hombres y mujeres productivas, mejorando su calidad de vida y dinamizando la economía regional.

Estimularemos la participación del sector productivo del municipio, con el fin de identificar sus necesidades de capital humano para que desde las instituciones educativas se puedan generar las competencias laborales necesarias para brindar a las empresas la mano de obra acorde con los requerimientos de los procesos de producción.

Salud

Por otro lado y como autoridad municipal, lideraré los procesos para que la comunidad cuente con acceso a los servicios de salud, procurando una prestación de este servicio por y para la gente; por lo tanto, adelantaremos las acciones necesarias para acercar la salud a la comunidad, mejorando su calidad y acceso a través de proyectos especiales de salud para grupos más vulnerables: niños, jóvenes, mujeres, adultos mayores y personas con algún tipo de discapacidad ó involucrados en la drogadicción.



Adelantaremos las acciones necesarias para procurar la ampliación en la afiliación de la población pobre al régimen subsidiado, permitiendo que nuestra población cuente con la posibilidad de recibir la asistencia médica sin importar su condición económica.

De igual manera, revisaremos y perfeccionaremos para su ejecución el Plan de Salud Pública con base en el perfil epidemiológico real del municipio, permitiendo identificar el marco dentro del cual se dirigirán las acciones en materia de salud, buscando ser un municipio saludable.

Nuestra administración velará por que la calidad del agua del municipio sea la indicada para evitar las enfermedades que de su consumo se deriven.

Brindaremos una vigilancia y control sanitario eficaz al transporte, distribución y comercialización de alimentos y a los establecimientos gastronómicos, evitando así el aumento de enfermedades generadas por alimentos no aptos para el consumo humano.

Atención a Población Vulnerable

Teniendo en cuenta los efectos de la problemática de nuestro país y el aumento de los índices de recepción de población desplazada en el municipio, estableceremos mecanismos para la atención oportuna e integral a la población vulnerable del municipio

Es por esto que será una prioridad la atención a las comunidades de mayor riesgo y vulnerabilidad, vinculando a los diferentes sectores sociales, con el objetivo de dar

respuestas efectivas a las necesidades de los niños, madres cabeza de familia, desplazados y adultos mayores entre otros.



Daremos atención a las mujeres que se encuentren en situación de vulnerabilidad, en especial a todas aquellas mujeres cabeza de hogar y en situación desplazamiento, brindándoles una capacitación integral que conduzca al mejoramiento de su calidad de vida; llevándoles formación para la generación de espacios productivos y en temas relacionados con la participación ciudadana, en derechos de las mujeres, instrumentos jurídicos de protección y de apoyo legal.

Cultura

Con el objetivo de arraigar el sentido de pertenencia de la población, desarrollaremos programas para el fomento al acceso, la innovación, la creación y la producción artística y cultural en el municipio.

Para nosotros es muy importante que los arbealences se sientan orgullosos de su municipio y de su cultura, es por esto que buscaremos apoyar y fortalecer los procesos de investigación, comunicación y formación para enriquecer las expresiones multiculturales del municipio, con el objetivo de mostrarle al país y al mundo la riqueza cultural de Arbeláez.

Por lo anterior, se identificarán y promoverán muestras culturales representativas del municipio y se brindará el apoyo necesario para llevarlas a otros municipios del país, con el objeto de dar a conocer la riqueza cultural de nuestro municipio y el compromiso por recuperar nuestra identidad cultural.

Recreación y Deportes

Finalmente para el aprovechamiento del tiempo libre y con el objetivo de brindar a la comunidad espacios para un sano esparcimiento, buscaremos fomentar la práctica del deporte y la recreación para toda la población, niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, serán beneficiados con actividades que les permitan desarrollar actividades físicas, no solo como factor de entretenimiento, sino como un elemento de una vida saludable.

Por lo anterior, la práctica deportiva se convertirá en una estrategia para la prevención de enfermedades e integración comunitaria, a partir de encuentros deportivos inter barriales y escolares, con la participación de niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, personas con algún tipo de discapacidad en donde se recuperen aquellas disciplinas deportivas autóctonas que se practican en nuestro municipio.

Es por esto que se organizarán los juegos campesinos interveredales, con el propósito no solo de promover la actividad física y el manejo adecuado del tiempo libre, sino como mecanismo de integración municipal y de recuperación de nuestras tradiciones, toda vez que se incluirán disciplinas propias de la región.

Para lograr estos objetivos realizaremos la reparación y mantenimiento de los diversos escenarios deportivos existentes en el municipio.